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Agência iNFRA
iNFRAEnergia
Brasília, *|DATE:d|* de outubro de *|DATE:Y|*
edição 694
 

Bom dia, *|FNAME|*!
Nesta edição do iNFRAEnergia:  Entrevista Abradee | Diário Oficial | Fique de Olho | Clipping

'DISTRIBUIDORAS NUNCA EXIGIRAM REAJUSTE IMEDIATO PARA REVERTER PREJUÍZOS DA PANDEMIA', DIZ ABRADEE 

 Nestor Rabello, da Agência iNFRA

Um dia após o encerramento das contribuições à CP (Consulta Pública) 35, a Abradee (Associação Brasileira das Distribuidoras de Energia Elétrica) acenou com a possibilidade de RTEs (Revisões Tarifárias Extraordinárias) mais diluídas após longo debate público sobre os critérios para a recomposição integral das perdas com a pandemia da Covid-19.
Em entrevista na terça-feira (6) à Agência iNFRA, o presidente da associação, Marcos Madureira, afirmou que as distribuidoras nunca exigiram um mecanismo imediato para reverter o prejuízo alegado durante o auge da pandemia, de cerca de R$ 6 bilhões, segundo os cálculos da Abradee, ainda que reconheça uma melhora no cenário devido aos sinais de retomada da atividade econômica. 
“Nunca foi uma proposição da Abradee, e não é uma proposição, que existisse aumento de energia agora para poder suprir essa diferença . Apenas que isso seja evidenciado, calculado, registrado e seja verificada a melhor forma que isso possa ser reposto num período à frente, sem nenhum problema”, disse o executivo. “Nós não mudamos nada. Essa proposta de fazer  ao longo do tempo vem desde o início.”
Numa outra entrevista à Agência iNFRA, em agosto, Madureira disse que os prazos estabelecidos pela agência reguladora não eram satisfatórios. E que o fato de os reequilíbrios valerem apenas a partir de 2021 não era o ideal, pois tratava como uma condição ordinária uma situação extraordinária como a da pandemia de Covid-19.
Segundo ele, as distribuidoras enxergam na perda de mercado, alta inadimplência e sobrecontratação de energia um efeito direto dos impactos da pandemia, o que foge dos riscos previstos em contrato e do poder de gestão das companhias. Mecanismos na legislação, na visão da Abradee, garantem o direito ao reequilíbrio em casos como o atual.
“Se você perguntar: o impacto agora está menor do que lá trás? Sem dúvida nenhuma. Estamos muito satisfeitos que a economia esteja se recuperando . A questão toda é que esse é um buraco que ficou lá trás. É um prejuízo que ficou e que precisa ser recomposto”, salienta Madureira. 
Preço do seguro
“O que estamos vivendo é uma situação que nunca foi vivida, ela é extraordinária. Para que a distribuidora pudesse colocar no seu preço esse risco de situação extraordinária… Primeiro, é difícil você prever uma situação como essa. Segundo, se alguém fosse prever teria que ter um valor muito mais alto na tarifa para poder cobrir. É como se tivesse que contratar um seguro para isso”, reforça.
Outro argumento das concessionárias de distribuição, ressaltado por Madureira, é a insuficiência do empréstimo de R$ 15,3 bilhões viabilizado pelo governo para garantir a saúde financeira das distribuidoras.
Ele aponta que o financiamento somente antecipou receitas já previstas e que a maior parte dos recursos foram revertidos a outros segmentos, mantendo a liquidez e o funcionamento dos setor elétrico.
Tom mais ameno em relação à ANEEL
Embora assegure não ter alterado sua postura em relação à ANEEL (Agência Nacional de Energia Elétrica) – de um tom mais aguerrido anteriormente para um mais ameno agora – o presidente da Abradee acredita, por sua vez, que a agência reguladora poderia ter mais flexibilidade em suas posições nas discussões. Em nota divulgada em setembro, por exemplo, a associação afirmou ser “necessária uma mudança de postura por parte da ANEEL”.
Nesta terça, também em nota, a associação já disse "ter total confiança na capacidade técnica e na responsabilidade institucional da agência" no estabelecimento das condições para o reequilíbrio dos contratos das distribuidoras.
Para o executivo, no entanto, as discussões fazem parte do processo democrático e a Abradee diz não ter faltado com respeito ao papel institucional da ANEEL. 
“Em nenhum momento nós dissemos que não tínhamos confiança na ANEEL. Não significa que concordamos com o que está posto lá. Acreditamos que as propostas não nos atendem, mas em nenhum momento nós levamos em dúvida a capacidade da agência reguladora”, ressalta o presidente da associação.
Exigências 
Empresários e executivos do segmento escalaram nas últimas semanas o nível de cobrança em relação às propostas da agência reguladora, as quais consideram difíceis de serem cumpridas – e ainda sem razões para que sejam exigidas. 
Assim como na contribuição enviada à ANEEL, Madureira defende que exigências como contrapartidas ao consumidor e testes de admissibilidade fogem ao escopo do reequilíbrio econômico-financeiro nas condições extraordinárias, tal como defende a Abradee.
“Primeiro, a metodologia para isso não é metodologia de negociação. É de estabelecer o reequilíbrio do contrato de concessão. Segundo, então não faz sentido você ter contrapartidas para essa situação”, aponta. “O importante é que o equilíbrio tem que ser assegurado na totalidade. É um direito que exista um reequilíbrio”, acrescenta.
Já a agência reguladora deixou claro que deve olhar para o comportamento de toda a concessão, e não somente a meses pontuais de prejuízo, o que conflita com a visão dos agentes de distribuição. 
Lucro vs. Ebitda
Em meio ao debate sobre a CP 35, veio à tona o resultado do balanço financeiro das distribuidoras durante o segundo trimestre deste ano, auge da pandemia da Covid-19. Conforme publicado pela Agência iNFRA, grande parte das companhias com operações de distribuição registrou lucro no período, ainda que menores do que no passado. 
A Abradee rejeita a leitura e defende que os resultados precisam ser olhados de forma separada, e não no conjunto de um grupo econômico que também atua em outros segmentos da cadeia.
“As empresas foram impactadas nos seus balanços de forma muito grande. Se você for fazer uma análise, é importante que você verifique o resultado das distribuidoras. Não podemos olhar para um resultado de um grupo empresarial que tem distribuição, geração e transmissão”, defende.
Segundo ele, o Ebtida das companhias caiu em torno de 27% no segundo trimestre, evidenciando os impactos e o direito das distribuidoras em pedir abertura de RTE. O lucro, argumenta, caiu também na análise somente das concessionárias de distribuição.
“Essas mesmas empresas em que o Ebtida caiu 27%, o lucro líquido caiu, em média 56% ou 57% no período. Ou seja, existiu um impacto no segmento de distribuição. Isso que a gente gostaria de separar”, diz. 
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ACRméd - Despacho 2.867 da Superintendência de Gestão Tarifária da ANEEL (Agência Nacional de Energia Elétrica) fixou o valor do custo médio da energia e potência comercializadas pelos agentes de distribuição no Ambiente de Contratação Regulada, o ACRméd, em R$ 253,50/MWh para o ano de 2021.  
Interrupção - A ANEEL abriu Consulta Pública 59/2020 para obter subsídios para o estabelecimento dos limites para os indicadores de continuidade de Duração Equivalente de Interrupção por Unidade Consumidora e de Frequência Equivalente de Interrupção por Unidade Consumidora da Enel RJ, para os anos de 2021 a 2023. Intercâmbio de documentos até 23 de novembro.  
  
ONS - Despacho 2.851 da diretoria da ANEEL negou provimento a pedido de efeito suspensivo apresentado pelo ONS (Operador Nacional do Sistema Elétrico) ao recurso administrativo interposto em face do Despacho SFF 2.595/2020.
Testes - A ANEEL liberou para testes oito unidades, somando 33,6 MW, da EOL Ventos de São Januário 03, em Campo Formoso (BA); e quatro unidades, somando 12 MW, da UFV Coremas III, em Coremas (PB). 
Oferta Permanente - Comunicado da Comissão Especial de Licitação da ANP (Agência Nacional do Petróleo, Gás Natural e Biocombustíveis) divulgou decisão sobre as inscrições de licitantes interessadas em participar da Oferta Permanente. 
Assembleia - A Eletronuclear publicou edital de convocação de assembleia geral extraordinária para avaliar proposta de aumento de capital de R$ 1,885 bilhão.
Garantia - A Secretaria de Planejamento e Desenvolvimento Energético do Ministério de Minas e Energia definiu os montantes de garantia física de energia das Usinas Solares Fotovoltaicas São Gonçalo 14, 15, 17, 18 e 19. 
Benefícios - A Secretaria de Planejamento e Desenvolvimento Energético do Ministério de Minas e Energia aprovou enquadramento de projeto de transmissão para recebimento de benefício fiscal.
Indicações - Mensagens 568 e 569 da Presidência da República indicaram ao Senado os nomes de Meiruze Sousa Freitas e Cristiane Rose Jourdan Gomes para os cargos de diretora e diretora-presidente, respectivamente, da Anvisa (Agência Nacional de Vigilância Sanitária). 
Porta-Voz - Otávio do Rêgo Barros foi exonerado do cargo de porta-voz da Presidência da República.
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Agenda do ministro - O ministro de Minas e Energia, Bento Albuquerque, participa, às 11h, da Mesa Redonda Ministerial IEA-Olade sobre "A agenda energética regional da América Latina pós-Covid-19". Às 14h30, participa de reunião do CMSE (Comitê de Monitoramento do Setor Elétrico).
Agenda ANEEL - O diretor-geral da ANEEL (Agência Nacional de Energia Elétrica) participa hoje (7) de evento da Olade às 10h00; e às 14h30, da reunião do CMSE (Comitê de Monitoramento do Setor Elétrico). 
 
Boletim MME - A carga média do SIN (Sistema Interligado Nacional) do último domingo (4) foi de 60.328 MW, 2,31% superior à verificada no mesmo dia da semana anterior e 10,32% superior à do mesmo dia da semana em 2019. No acumulado dos últimos 30 dias, a carga média foi 3,78% superior ao mesmo período em 2019. A Energia Hidráulica Armazenada no SIN reduziu 0,3% (38,7%) em relação ao dia anterior, com os subsistemas apresentando variações de 0,3% no Sudeste/Centro-Oeste (31,5%); de 0,4% nos subsistemas Sul (38,4%) e Nordeste (64,6%); e de 0,5% no Norte (47,5%). 
 
Inadimplência - A inadimplência dos últimos 60 dias alcançou -0,01% contra a média mensal do ano passado, de 1,93%. O impacto mensal estimado da Covid-19 para o período foi de R$ 1,788 milhões, decorrente da redução do faturamento. No acumulado desde o início da pandemia, em 18 de março, a inadimplência foi de 5,04%, com impacto estimado em R$ 16,456 milhões, sendo R$ 3,990 milhões devido ao aumento da inadimplência. Já no acumulado do mês de setembro, a inadimplência ficou 3,05%, contra uma média de 4,21% de janeiro a agosto e uma média mensal de 1,93% de todo o ano de 2019. Os dados são do 25º Boletim de Monitoramento Covid-19, divulgado nesta terça-feira (6) pelo MME (Ministério de Minas e Energia).
 
Evento Olade - Será realizada hoje (7), às 11h, a IEA-Olade Latin America Ministerial Roundtable – mesa redonda organizada pela AIE (Agência Internacional de Energia) e pela Olade (Organização Latino-Americana de Energia), em cooperação com o BID (Banco Interamericano de Desenvolvimento). O encontro tem como tema central “A agenda energética regional da América Latina pós-Covid-19” e contará com a participação do ministro de Minas e Energia, Bento Albuquerque, e do diretor-geral da ANEEL, André Pepitone. O evento será transmitido ao vivo pelo YouTube. Mais informações estão disponíveis neste link.
 
Tarifas - A ANEEL aprovou, nesta terça-feira (6), novas tarifas para 21 permissionárias de distribuição de energia com data de aniversário contratual em 30 de setembro de 2020. Das 21, nove são processos de RTA (Reajuste Tarifário Anual) e 12 de RTP (Revisão Tarifária Periódica). A tabela com as cooperativas e os novos índices está disponível aqui.
 
Consulta pública - A ANEEL abriu consulta pública para revisar os limites dos indicadores de continuidade DEC (Duração Equivalente de Interrupção por Unidade Consumidora) e FEC (Frequência Equivalente de Interrupção por Unidade Consumidora) da Enel Distribuição Rio, para o período de 2021 a 2023. As contribuições podem ser encaminhadas para o e-mail até o dia 23 de novembro. Mais informações estão disponíveis no site. 
 
Relatório Escalada - A ANEEL publicou o relatório Escalada 12/2020, referente à fiscalização de geração. O relatório tem como objetivo reconhecer os empreendimentos em conformidade com a entrega do Rapeel (Relatório de Acompanhamento de Empreendimentos de Geração de Energia Elétrica), além de destacar as empresas que merecem mais atenção da fiscalização, que irá apurar as eventuais inconformidades. 
 
Conexões rurais - Foram inauguradas, nesta terça-feira (6), as obras de energização dos assentamentos Castanheira, Santa Clara, Egídio Brunetto, Santa Fé, Gibão, Cavalcante, Liberdade I e Liberdade II, em Flores de Goiás (GO). A ação é resultado do programa do governo federal de universalização do acesso à energia, junto à Enel Distribuição Goiás, e beneficiará cerca de 800 famílias.
 
Solar flutuante - O Governo do Estado de São Paulo, por meio da Emae (Empresa Metropolitana de Águas e Energia), abriu, nesta terça-feira (6), chamada pública para instalação de usina solar fotovoltaica flutuante no reservatório da represa Billings, em São Paulo. As propostas devem prever a instalação de painéis com potência total entre 1 MW e 30 MW. Mais informações estão disponíveis neste link. 
17º Cobee - Será realizado hoje (7), às 9h, o terceiro dia de programação do 17º Cobee - Congresso Brasileiro de Eficiência Energética. O encontro será dividido em três painéis: "Eficiência energética na era da digitalização"; "Geração distribuída associada a eficiência energética" e "Linhas de crédito para projetos de eficiência energética: barreiras e soluções". A programação completa está no site.
  
Live MegaWhat - A MegaWhat promove hoje (7), às 17h, o segundo episódio da Mega Série sobre a "CCEE e o uso de dados e tecnologia", com participação do conselheiro Marco Delgado e do gerente-executivo de Arquitetura de Sistemas da CCEE, Dario Almeida. As inscrições para o evento estão disponíveis neste link.
PPP de iluminação pública - A Prefeitura Municipal de Macapá (AP) realiza hoje (7), às 10h, leilão da PPP (parceria público-privada) de iluminação pública do município. O projeto faz parte da carteira do BNDES (Banco Nacional de Desenvolvimento Econômico e Social) de estruturação de PPPs municipais em iluminação pública. Mais informações estão no site.
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Comercialização de energia atrai bancos e flerta com aquisições e IPOs
Setor deve ter forte movimento de aquisições e novos negócios no Brasil nos próximos anos. (Reuters)
______________________________
Consumo de gás mostra recuperação
O consumo de gás natural caiu 14,3% em julho na comparação anual, mas 1,2% acima do mês de junho, o que indica melhora no consumo. (Valor)
______________________________
Seis anos depois, Petrobras volta a contratar UTC
Petrobras volta a fechar contratos com a UTC, empresa de bens e serviços para a indústria de óleo e gás. (Valor)
______________________________
O novo “problema”: abundância de energia
Não faltará mais energia para o Brasil acelerar PIB. (Valor – artigo)
______________________________
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A Agência iNFRA tem o compromisso de entregar, diariamente, notícias sobre os assuntos mais relevantes do setor de infraestrutura no país. Além dos boletins por e-mail, enviamos flashes de notícias urgentes via aplicativo de mensagens. Caso não esteja recebendo, entre em contato.
O Serviço de Notícias iNFRAEnergia é destinado a assinantes. Conforme termo de uso, é proibida a distribuição, redistribuição e publicação não autorizada dos conteúdos recebidos dos serviço da Agência iNFRA, podendo o responsável ser excluído dos nossos cadastros. 
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